

DEMOCRISTIANOS, LIBERALES Y SOCIALDEMOCRATAS, BASE DEL NUEVO CENTRO

Llevaría por nombre Alianza Democrática o Coalición Electoral Democrática

● La potencia y distinta opción electoral de Centro puede quedar ultimada mañana

Alianza Democrática o Coalición Electoral Democrática—desaparece la palabra "centro"—sería el nuevo nombre del actual Centro Democrático tras la remodelación o reestructuración que puede quedar ultimada mañana con las incorporaciones de la Federación de la Democracia Cristiana (Federación Popular Democrática e Izquierda Democrática), Unión Liberal (de Joaquín Sastrústegui) y USDE (de Eurico de la Peña). Estas tres fuerzas se espera que estén presentes en una reunión a celebrar mañana jueves con los actuales partidos de Centro Democrático. Las perspectivas de llegar a un acuerdo son, en principio, favorables si se actúa con la suficiente flexibilidad, y del encuentro podría salir una coalición electoral más fuerte y distinta que el actual CD, donde jugaría un papel destacado la Democracia Cristiana, con la presencia de la Federación de la Democracia Cristiana y del Partido Demócrata Cristiano. A ello habría que sumar el reforzamiento de liberales y socialdemócratas, con las aportaciones de Unión Liberal y USDE, respectivamente. En torno a estas tres familias políticas giraría la fuerza de la nueva coalición electoral, que recobraría de esta forma la imagen que en un principio se le quiso dar.

Como se recordará, cuando cristalizó el actual Centro Democrático, donde el Partido Popular parecía ser el eje de la operación, se dijo que esta plataforma había nacido al revés; es decir, ligeramente desviada hacia la derecha a causa del acuerdo de federación UDE-PP y del casi simultáneo pacto electoral suscrito por el Partido Popular, Partido Demócrata Popular (PDP) y Federación de Partidos Demócratas y Liberales (FPDL).

La operación estaba pensada como un inicial acuerdo entre los partidos de centro de mayor tradición y credibilidad democráticas, para extenderse después a otros grupos. Pero cuando los partidos presentes en las negociaciones—prácticamente la llamada "oposición moderada"—estaban convocados para una nueva reunión el PP-UDE y dos grupos liberales (PDP y FPDL) estimaron conveniente ultimar entre ellos un acuerdo para constituir y sa-

car a la luz pública el Centro Democrático. Esta coalición se vería días más tarde ampliada con las aportaciones del Partido Popular Demócrata Cristiano de Fernando Alvarez de Miranda, del Partido Liberal, de Enrique Larroque, y del Partido Social Demócrata, de Francisco Fernández Ordóñez, escindiendo éste de la Federación Social Demócrata para incorporarse a Centro Democrático.

CONSECUENCIAS

Aparte de la distinta imagen y filosofía de la nueva coalición electoral que puede quedar ultimada mañana, otras dos consecuencias pueden derivarse de ella: la pérdida de papel protagonista del Partido Popular y afianzamiento de las perspectivas para la constitución del gran partido democristiano unificado. En este último sentido puede asegurarse que si la nueva coalición electoral no se produce no habrá unidad demócrata cristiana. A este respecto, informa Logos que ayer se reunieron Joaquín Ruiz-Giménez y Fernando Alvarez de Miranda, dirigentes de los dos grandes bloques democristianos: Federación de la Democracia Cristiana y Partido Demócrata Cristiano, respectivamente.

Comité Central del PCE

El Comité Central del Partido Comunista de España se reunirá en Madrid durante los próximos jueves y viernes para estudiar distintos temas relacionados con las próximas elecciones, entre ellos las listas electorales, que habrán de ser retocadas por el hecho de que un candidato solo puede serlo por una sola circunscripción, según se desprende de la normativa electoral. En otro orden de cosas se sigue especulando con la fecha de regreso a Madrid de la presidente del PCE, Dolores Ibarruri. Fuentes del PCE nos han informado de que no hay nada seguro hasta el momento, desmintiendo ciertas informaciones aparecidas ayer en la prensa madrileña.

Por otra parte, la agencia Cifra informaba ayer que la fiesta campestre que el próximo día 17 iba a celebrar el PCE como acto de presentación pública, ha sido aplazada, sin que por el momento se haya fijado nueva fecha. Según fuentes del Partido, el motivo de este aplazamiento es que no hay tiempo material para organizar el acto.

Liberales españoles y alemanes

El secretario general del partido liberal alemán, Gunter Verheugen, se reunió ayer por la mañana en un hotel madrileño con representantes de los partidos liberales españoles. En la reunión, que duró dos horas, se intercambiaron puntos de vista sobre la situación política actual ante las próximas elecciones y del apoyo moral que podrán dar los partidos liberales europeos a sus homólogos españoles. Al encuentro asistieron Ramón Trias Fargas, de Esquerra Democrática de Catalunya; Enrique Larroque, Enrique de Carlos y José Luis García de Mora, del Partido Liberal; Joaquín Garrigues y Enrique Monsones, de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales; Ignacio Camuñas, del Partido Demócrata Popular; Juan García Madariaga y Jaime Jerez, del Partido Progresista Liberal; Vicente Piniés y José María Abad, de Alianza Liberal, y, además del señor Verheugen, asistió, asimismo, el señor Steinberg, representante

en España de la Fundación Alfred Neumann.

Manifestaciones

A las seis de la tarde de ayer un grupo de unas cincuenta personas militantes del Partido Comunista de España se congregaron en la plaza de Castilla con banderas y pancartas alusivas a la legalización de todos los partidos políticos. Asimismo había sido montada una mesa para vender el número extraordinario de "Mundo Obrero". Minutos más tarde, una dotación de fuerzas especiales de la Policía Armada indicó a los allí presentes que debían recoger sus banderas y pancartas y marcharse. Los manifestantes se disolvieron sin ningún incidente.

Por otra parte, más de veinte vehículos adornados con banderas nacionales, de Falange y tradicionalistas recorrieron en manifestación la Gran Vía madrileña y otras calles de la capital. En algunos puntos del trayecto los manifestantes fueron replicados con gritos de "vosotros, fascistas, sois los terroristas".

Hoy, presentación del PDC

Para esta tarde, y en el transcurso de una rueda de prensa, está prevista la presentación del nuevo Partido Demócrata Cristiano, fruto de la integración del Partido Popular Demócrata Cristiano y Unión Democrática Española.

Debate económico en el Club Convergencia

El Club Convergencia, en colaboración con el Club de Dirigentes de Marketing, ha organizado para mañana jueves un debate sobre el tema "La organización de la empresa ante una alternativa socialista o liberal", en el que intervendrán Juan Manuel Kindelán (del grupo de economistas de PSOE) y Eduardo Merigó (de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales). El acto dará comienzo a las ocho de la tarde en los locales del Club, paseo de L. Habana, 73.

La Policía interrumpe una reunión de partidos no legalizados

La Policía interrumpió ayer tal de la reunión que en la sede del ARDE celebraban representante de partidos no legalizados e hizo un detenido registro de los locales. Entre los asistentes a la reunión se encontraban representantes de Partido del Trabajo de España, Organización Revolucionaria de Trabajadores, Partido Comunista de Unificación, Liga Comunista Revolucionaria, Asociación Democrática de la Mujer y otros.

La ORT no ha convocado manifestación para el día 14

Ante la aparición de pintada con las siglas de la ORT, convocando a una manifestación por el día 14, el comité provincial de Madrid de la Organización Revolucionaria de Trabajadores quiere hacer constar que no apoya dicha convocatoria y que no ha realizado ningún tipo de difusión de la misma. Por otra parte, condena la usurpación del nombre del partido, "considerando muy grave la utilización de procedimientos como éstos, sean quienes sean sus autores".